

EL ECO TOLEDANO

FRANQUEO
CONCERTADO

DIARIO DE INFORMACIÓN

Los pagos en la provincia adelantados.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo: Un mes, 1'00 pta. — En las demás provincias: Un trimestre, 3'50; un semestre, 6'50; un año, 12'00. — En el extranjero: Un año, 30'00.

Número corriente, 5 céntos. — Número atrasado, 10 céntos.

Fundador-Propietario: ANTONIO GARIJO

Director: EMILIO BUENO Y GALAN

Redacción y Administración: Calle del Comercio, núm. 12 Telf. 89.

donde se dirigirá toda la correspondencia.

PRECIO DE ANUNCIOS

En la cabecera de la 1.ª plana, línea, 0,50 ptas.—En 1.ª plana, línea, 0,25.—En 2.ª plana, línea, 0,15.—En 3.ª plana, línea, 0,10.—En 4.ª plana, línea, 0,05.

La 4.ª plana, 35,00 ptas.—Media id., 15,00.—Un cuarto id., 6,00.—Comunicados y reclamos, línea, 0,25.—Esquelas funerales, en 1.ª plana, 10,00.—En 3.ª id., 5,00.

Sin política

Ante las próximas elecciones

Inútil parece á primera vista y sin razón de ser, la existencia de las Diputaciones provinciales, por creerlas la generalidad, que son entidades, si no perjudiciales á la vida de las provincias, por lo menos estériles y de ningún fruto.

Pero es innegable que su funcionamiento entraña más gravedad y más importancia de lo que á primera vista parece. Porque sin ellas, las direcciones de hospitales, manicomios, cárceles, hospicios y otros centros de esta índole, estarían abandonados, porque ni el Estado, ni los Municipios, podrían ejercer directamente su inspección sobre aquéllos, como la ejercen las Diputaciones provinciales.

Esto sin contar con la misión á ellas encomendada de resolver toda clase de recursos interpuestos contra los acuerdos municipales.

Por eso es doloroso y lo ha sido siempre, ver el indiferentismo casi absoluto, del cuerpo electoral con cuanto se relaciona con la constitución de las Corporaciones provinciales, indiferentismo que resulta en extremo perjudicial, pues no preocupándose en su origen de escoger con escrupulosidad y detenimiento, los elementos que en su día hayan de integrar las tan repetidas Corporaciones provinciales, mal pueden exigirse andando el tiempo, que los distintos y complicados asuntos que hayan de resolver, puedan ser modelo de imparcialidad y recto criterio.

Es, por tanto, digno de tenerse en cuenta, quienes sean (y conste que hablamos en términos generales) quienes sean los candidatos, prescindiendo de la fracción política á que pertenezcan, y en favor de aquellos que por considerarlos aptos y buenos administradores, ó por otras razones que el elector pueda tener en el orden puramente particular, emita su sufragio en favor de aquél á quien más acreedor crea de ello. Claro es que esto no puede referirse á todos aquellos que están afiliados á unos ú otros partidos políticos, pues éstos como perfectos y disciplinados políticos deben emitir su voto á favor del candidato que represente su idea, pero en lo que respecta á la masa general de electores, á aquellos que, ya por su independencia, ya por otras razones, no vienen obligados con determinada persona, éstos deben hacerlo con toda imparcialidad y solamente guiados de las razones que antes dejamos expuestas, de simpatía personal hacia el candidato ó esperanzados de que su gestión ha de ser fructífera, en bien general de la provincia, y en particular, del distrito que representa.

Se hacen copias á máquina, razón en la Imprenta de este diario, Comercio 12.

NUESTRO CANCIONERO

¿TE ACUERDAS?

¿Te acuerdas, oh divina? cierto día en que los alcohólicos vapores ponían en tus pupilas mil fulgores! de intensa animación y de alegría; cuando coloreado tu semblante atrayendo miradas codiciosas, ostentaba el matiz de lindas rosas de corola rojiza deslumbrante.

Cuando con tu gracejo y hermosa cautivabas gentil, los corazones y escuchabas galanes expresiones de admiración, de amor y de ternura.

Con sonrisa ideal, que amar provoca, me brindastes una copa de licor, tras dejar en su borde el seductor y celestial perfume de tu boca.

Yo, al par que agradecido á tu fineza, saludé, cual galante caballero; me sentí trastornado el sér entero al influjo sin par de tu belleza.

Después... ¿cómo olvidar tan dulce acción producto de una ignota simpatía? Por ello, niña, desde dicho día reinas en mi entusiasta corazón.

M. CEBALLOS.

Carnet diario

Notas de la campaña

La situación militar y diplomática no ha variado en estas últimas veinticuatro horas. Donde se nota una actividad grande es en Roma. ¿Llegarán Austria ó Italia á una inteligencia? ¿Sobrevendrá el rompimiento? Lo indudable es que el Gabinete Salandra agotará todas las soluciones pacíficas dentro de los naturales intereses del país.

En cuanto á operaciones de guerra todo sigue lo mismo. En Francia observase la particularidad de que los aliados dicen que quienes atacan son los alemanes, y los alemanes dicen que los aliados.

Esto demuestra que los ataques no responden á ningún plan, y que las ventajas obtenidas, si es que existen, son de notoria insignificancia.

En Rusia todo continúa lo mismo. Los austro-alemanes han tenido que replegarse en sus dos alas; pero siguen bombardeando Ossowitz, no habiendo conseguido aún la rendición de esta plaza, como rindió las de los belgas, porque sus fortificaciones están construídas por el sistema llamado del general Velitschk, verdadera joya de la ingeniería.

Respecto á los diversos sistemas de fortificaciones, en el próximo número nos ocuparemos detenidamente.

En honor de Cervantes

Proposición interesante

El Sr. Blanco Parrondo ha presentado al Ayuntamiento de Madrid, la siguiente proposición:

«Al Excmo. Ayuntamiento.—Próxima la fecha en que España entera se dispone á conmemorar, con extraordinaria solemnidad, el tercer centenario de la muerte de D. Miguel de Cervantes Saavedra, y entendiendo los concejales que suscriben, que el mejor homenaje que la nación española podría rendir á la memoria del Príncipe de los ingenios,

sería la divulgación de sus hermosas obras, para que todos los españoles, con completo conocimiento de ellas, puedan mejor engrandecer y enaltecer su nombre inmortal, tienen el honor de proponer á V. E. se sirva acordar:

Primero. Que en todas las escuelas públicas y centros docentes, se coloquen el retrato de Cervantes, y láminas ó fotografías que representen pasajes ó hechos del *Quijote* y de las principales obras de aquél.

Segundo. Que por lo menos un día á la semana, se declare obligatoria en los citados establecimientos de enseñanza, la lectura del *Quijote*, explicando los maestros á sus discípulos los capítulos de que se trate cada día.»

CRÓNICA

De la bohemia

Hace unos días me he enterado de la muerte de un gran amigo, la muerte de éste martir de la bohemia, me ha causado profundo dolor, y á mi mente han venido los recuerdos de aquellos días de lucha en Madrid.

Era en un pequeño café de la calle de la Paz, allí nos reuníamos todas las noches una multitud de jóvenes soñadores, y entre los hampones y ramerías que allí acudían á calentarse el estómago, pasábamos las horas más amargas de la vida. Poetas, literatos, músicos y pintores, acudían allí, y entre ellos Fernando Parla, poeta de los mejores y que hace unos días ha muerto atacado por la tuberculosis.

Fernando tenía que morir forzosamente joven, la crítica, y los hombres, han sido demasiado crueles con él, y cuando ya empezaba á publicar sus libros que cobraba á descuento, según contrato con el editor, viene á caer enfermo y muere en un Hospital, sin que su nombre haya alcanzado la popularidad que merecía.

Fernando Parla como todos los más grandes escritores, hubo de recorrer su bohemia entre el hambre y la desesperación, encontrándose muchas noches sin tener donde poder descansar de la fatiga, y la lucha del día.

¡Pobre Fernando! yo como todos aquellos que pasamos contigo los instantes más dulces y amargos de la lucha en aquel café, de hampones y ramerías no olvidaremos nunca tu nombre, como tampoco tu talento, y esos miserables que te hicieron fracasar á la fuerza, sabrán un día de reconocer tus grandes méritos.

Es doloroso lo que ocurre en España, nuestra nación parece estar dormida en un ambiente de miseria y olvido. Pues de lo contrario no se comprende su poca atención por los hombres que nacieron en su tierra.

El pueblo español no se ha enterado de la muerte de Fernando Parla, únicamente un rotativo madrileño dió la noticia como hubiera dado la de un industrial que se hizo célebre con las *gachas de vitos*, y los lectores de ese periódico no habrán llegado quizá á leer las cuatro líneas en las que se daba cuenta de la muerte de un joven poeta que ya empezaba á sacar su nombre á la luz.

¿Qué le importa al pueblo que haya muerto un poeta? ¡nada! ¿Qué le importa á nadie que ese poeta haya muerto cuando empezaba á hablar de su raza con el lenguaje lírico que sólo ellos pueden hablar? ¡nada! Y el pueblo sigue olvidándose de sus hijos que tal vez vengan á cantar su nueva degeneración.

Para el pueblo español no hay nada tan hermoso como una corrida de toros, ¡ah! ese espectáculo tan bello, donde aunque sea momentáneamente, es más fiera el espectador que el toro que se lidia; esa fiesta tiene

más importancia en España que el Quijote. Y para esa pléyade, pasa inadvertida la existencia del hombre que muere en un Hospital cuando todo su afán es educar á su pueblo que se corrompe en una fiesta todo ¡luz...! todo ¡belleza...! y todo ¡españolismo...!

Ramón y Cajal, Jacinto Benavente, Galdós y otros tantos eminentes talentos españoles tienen menos admiradores que Gallito y Belmonte y el día que mueran estos hombres, su muerte será para el pueblo español como la de Fernando Parla; pero si un toro muere porque un toro lo mató en su defensa... toda España llora, toda la Prensa escribe artículos biográfico-neerológicos y se cierran si á mano viene las Cortes, aunque en ella se debatieran los asuntos más trascendentales para la vida española.

¡Oh España! país de la paradoja, cómo te degeneras!

RAMÓN PEDRADA HERRERA.

Ciudad Real, 7-III-915.

LA CASA DEL PUEBLO

VISITA AL MINISTRO

Una comisión de la Casa del Pueblo de Toledo visitó ayer al ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra.

Fueron presentados por nuestro culto y admirado compañero de la Prensa de Madrid, D. Francisco Alcántara, que les acompañó en su visita.

El motivo de ésta fué exponer al ministro ciertos extremos relativos á la crisis obrera, las subsistencias y al barrio moro judío.

Los puntos en que la Casa del Pueblo fija su atención son los siguientes:

Primero. Continuación de las restauraciones de los monumentos artísticos y auxilio para la reparación de conventos ruinosos.

Segundo. Aplicación de las recientes disposiciones sobre subsistencias, por existir en Toledo muchas más existencias que consumo.

Tercero. Aplicación de la ley de accidentes del trabajo á los obreros agrícolas.

Cuarto. Restitución al Colegio de Doncellas del carácter que le impuso su fundador el cardenal Siliceo, y

Quinto. Defensa del barrio moro-judío, amenazado de destrucción.

Estos son los asuntos que los comisionados del Centro Obrero pusieron á la consideración del ministro.

El Sr. Sánchez Guerra, prometió estudiarlos con detenimiento, procurando complacerles.

Los obreros salieron muy satisfechos de esta visita, en la que el ministro de la Gobernación les guardó toda clase de atenciones.

DESDE BERLÍN

El Rhin, abandonado

Ahora que empieza la primavera, se nota más que nunca la infinita tristeza del Rhin, abandonado. Cuando el sol luce, iluminando la corriente de este río, disciplinado y sumiso como uno de los soldados del Kaiser, se nota la falta de las parejas de enamorados y de los estudiantes bulliciosos, eternos galanteadores de las modistillas.

Hoy el Rhin se desliza, olvidado de todos, y hay momentos en que su corriente, se detiene un instante, cerca de sus orillas, como extrañado, de no ver aquella compacta muchedumbre de sus mejores días. Y cuando las aguas, caminan de nuevo, hay en susurro, toda la infinita nostalgia, de un alma dolorida. El Rhin, gime como una damisela romántica en el ocaso de sus triunfos...

Es la guerra... Esta maldita guerra, que todo lo destruye. Y la añoranza de aquellos días felices, en que vimos á una jovencita de ojos verdes, del brazo de un galán enamorado, nos hace sentir la tragedia, y tenemos un presentimiento.

¡Acaso aquel muchacho haya muerto en los campos de batalla, y la modistilla de ojos malignos llora abandonada de todos, como el Rhin!...

MAX HEINE.

Berlín, 9 de Marzo 1915.

Precintos para las lecheras en pa-pal engomado.

Casa de GARIJO, Comercio, 12 (Imprenta).

Consultorio-Clinica Operatoria, Gabinete de Electricidad Médica y **RAYOS X**

de los doctores

PIGA Y DELGADO

Núñez de Arce, 23, teléfono 10.-TOLEDO

MEDICOS CONSULTORES

DOCTOR PIGA

Profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid

Enfermedades de Pulmón y Corazón: Los lunes, de 11 á 1 y de 3 á 5.

DOCTOR DELGADO

Médico del Hospital de San Juan Bautista.

Medicina y Cirugía general: Todos los días, menos los festivos, de 2 á 3 y de 5 á 7.

DOCTOR SÁNCHEZ LAULHÉ

Médico de la Mutualidad Obrera Toledana

Enfermedades del aparato respiratorio y digestivo, todos los días de 3 á 5

DOCTOR FERNANDEZ-CRIADO

Del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos) de Madrid.

Enfermedades de la Piel, Venéreas y Sifilíticas:

Los domingos, de 11 á 1 y de 3 á 5.

DOCTOR FERRÁN BRUSES

Enfermedades de los niños:

Los martes, de 11 á 1 y de 3 á 5.

DOCTOR SÁNCHEZ MORATE

Enfermedades de los ojos, todos los días de 11 á 1

Se hacen toda clase de análisis y serodiagnósticos.

LAS BOMBAS DE OLÍAS VISITANDO LA CASA SUCESO MISTERIOSO

El pueblo cree que el detenido Ricardo López es inocente.

**En casa de Marcelino Díaz.—Una vivien-
da típica.—La joven lesionada.—Ha-
blando con ella.—Su relato.—No se ex-
plica las causas del hecho, ni sabe
quién es el autor.—Misterio.**

A la derecha de la carretera se en-
contra la calle de Toledillo y al final de
ésta, la casa teatro del atentado.

Como todas las del pueblo, consta de
un sólo piso. Está pulcramente blanquea-
da de cal y tiene dos puertas; una que
da a la calle referida y otra que sale al
campo. Junto a la primera existe una
pequeña ventana con algunas macetas,
prueba palpable de que en la casa hay
una mujer joven y bonita.

Cuando llegué había en la puerta dos
mujeres conversando con un mozo, que
es uno de los hijos del Marcelino.

Con su lenguaje pueblerino y poético
me saludan sonrientes y me hacen pasar
a la casa.

En primer término, penetra uno en
una pequeña habitación muy limpia y
mejor blanqueada. En ella se observan:
un arco que indudablemente guarda tri-
go, una cantarera con tres cántaros cu-
biertos por limpio y blanco paño, una
romana, un tronco de viga en uno de los
rincones y unos haces de leña perfecta-
mente colocados unos sobre otros.

Al frente de la puerta de la calle hay
otra puerta cubierta por una cortina de
color que da entrada a las habitaciones
interiores.

Pasamos por aquella y penetramos
en la cocina.

Nada más típico, nada más poético ni
encantador que aquella humilde estancia.
Al momento de entrar en ella y observar
el cuadro que presentaba, vino a mi me-
moría el recuerdo de otros tiempos que
nos muestran las novelas y comedias
clásicas.

Alrededor de un hogar donde chis-
porroteaban gruesos troncos de encina,
hallábase sentadas dos mujeres; una
frisaría en los cuarenta años, y la otra
contaría dieciocho Añores. Era ésta la
muchacha lesionada, y aquélla una ve-
cina.

En el hogar calentábanse dos puche-
ros de barro. Sobre la gran chimenea
de campana, había colocado en un basar,
utensilios de cocina. En otros basares
también se veían tazas, peroles, cazue-
las, botellas y otros mil objetos. Com-
pletaban el mueblaje, una pequeña mesa
de pino y tres sillas rústicas.

En dos de ellas estaban sentadas las
mujeres.

No desmiente la joven, que se llama
María, su fama de bonita, porque verda-
deramente lo es. Es dueña de unos ojos
grandes, negros y rasgados, cubiertos de
largas pestañas y orlados por moradas
ojeras, su nariz es recta y muy fina, su
boca es chiquitita, sus labios delgados y
rojos, sus dientes blancos y muy men-
udos y su cuello parece modelado por el
cincel del artista.

Son sus manos de muñeca y blancas
como el marfil. Uno de sus pies sobre-
salen de la falda y aunque le calza grue-
so zapato de piel de becerro permite
adivinar que es chiquitito.

Una toquilla encarnada cubre sus
bien torneados hombros y parte de su
seno.

Su rostro expresa tristeza y en él se
retrata la emoción de la joven.

Al verme, ambas mujeres se ponen
en pie.

Explicado el objeto de mi visita, por
que aún no me había dado tiempo para
hacerlo, no sin corto trabajo, se dispo-
nen a complacerme.

María es la que se encarga de ello y
me habla de esta manera:

Yo dormía aquella noche en esa
habitación (y señalaba una que hay en
frente del hogar), donde también duer-
me mi padre. De pronto nos despertá-
mos al ruido de una cosa que parecía

de cañón, al mismo tiempo que sobre
mi cama caen unos escombros del tejado.

En el instante que mi padre y yo nos
arrojamos de la cama sentimos otro rui-
do de esos y vemos que caen otros es-
combros también encima de mi cama.
He de advertirle antes de proseguir que
un pedazo de teja de los primeros es-
combros, me hizo esta pequeña contu-
sión en la frente. (Y me muestra su fren-
te tersa y pura ligeramente magullada.)

Salimos al corral dando voces y en
camisa. Mi padre no sabía que hacer;
asómase al tejado y vé que no hay na-
die, pero observa que en la puerta del
corral—que es la que da al campo—,
hay una pequeña luz un tanto azulada.
Allí hay gente, dice, y se dirige hacia ella,
pero no hizo nada más que dar un paso
cuando un tercer ruido nos pone más
asustados.

En este momento, salen mis herma-
nitos que dormían en otra habitación
interior dando gritos; daba lástima
oírles (y la pobre muchacha prorrumpie
en amargo llanto, así como las demás
mujeres).

Mi padre nos coge a todos y saltando
por la tapia, dando voces de auxilio, nos
conduce a casa de una vecina.

Suena otro ruido y parecía que se
había hundido nuestra casita.

Ya puede usted figurarse la escena
que tuvo lugar. Todos los vecinos se
levantaron, y mi padre, en unión de
otros hombres, penetraron en la casa
pero no encontraron a nadie.

Esto es cuanto puedo decirle a usted.

—Pero bueno—digo—¿no pueden us-
tedes calcular, sobre poco más ó menos,
quién haya podido ser?

—No, señor,—responde la joven des-
pués de una pausa, con raro acento.

—Alguno que nos querría mal—añade
el mozo.

—Entonces, ¿cómo se ha detenido a
ese Ricardo López, sino se sabe quién
ha sido?

Una nueva pausa sigue a esta pre-
gunta.

—Pues, se le ha detenido, porque
como ha sido minero, él era el único
del pueblo que sabía esas cosas de pólvora
y de dinamita...

—Sin embargo...

—Luego... tal vez haya sido por ven-
ganza ó...

—¿Y de qué provenía esa venganza?

—¿Le han hecho ustedes algo malo para
que pueda vengarse?

Estas dos preguntas que hice quedan
sin contestar. Únicamente se limita la
joven a bajar al suelo sus hermosos ojos,
las mujeres a mirarse, y el mozo a tocar
la punta de su bota con una varita que
sus manos estrechaban.

Esto no pasó desapercibido para mí,
y no sé por qué vino a mi mente la idea
de que se ocultaba un misterio que nadie
se ha encargado de descubrir, dejando
al tiempo que cumpla esta misión.

Después de un momento de silencio,
me invita el mozo a ver la habitación
donde dormían el padre y la hija, así
como la de los niños.

Nos levantamos, y todos nos dirigi-
mos a ellas.

**El cuarto del padre y de la hija.—Des-
trozos de las bombas.—La fe pueble-
sina.—La estampa del Sagrado Cora-
zón de María.—Un milagro.—El llan-
to de una virgen, una oración y un
rayo de sol.**

Una cama de hierro, armada, con su
jergón, colchón y colcha; otra desarma-
da y también de hierro, y dos sillas de
peja, constituyen el dormitorio del pa-
dre y de la hija.

En las paredes hay colgadas ocho
estampas de santos, dentro de un mar-
quito negro. Otra estampa que repre-
senta el Sagrado Corazón de María, tiene
varios agujeros, y además está rota y
quemada por varios sitios; su marco

está asimismo partido por diversas par-
tes. Una y otra se hayan encima de una
de las sillas.

El techo de la habitación presenta
dos grandes boquetes, muy cerca uno
del otro. Parece ser que las bombas
del tejado fueron colocadas juntas. Las
paredes estaban quemadas en numero-
sos sitios, presentando grandes desoon-
chones, efecto de la pólvora ó dinamita.

—Mire usted—me dice una de las
mujeres—; aquí estaba colocada la cama
de la joven, precisamente debajo de esos
boquetes, que, como usted ve, están casi
a la cabecera.

Fué un milagro—continúa—que no
quedara destrozada; observe usted que
por los lados de la cabecera de la cama,
la pared tiene todos esos defectos,
quedando precisamente intacta la parte
que comprendía la cabecera.

—Es verdad—dije.

—Pues eso,—replica la joven,—¿sabe
usted por qué fué?

—No, no lo sé, ni me lo explico.

—Pues fué porque la estampa del
Corazón de María estaba clavada en la
cabecera y me salvó de una muerte se-
gura.

Por eso—añade una de las mujeres—
está así, tan estropeada, porque la virgen
prefirió que fuera ella la que recibiera
el golpe y no tú. Bien puedes estar agra-
decida a ese Sagrado corazón que bien
puede decirse que ha hecho un verda-
dero milagro.

—También os fijaréis—arguye otra
de las mujeres—que al corazón no ha
llegado la bomba.

—Sí, ya lo hemos visto—contesta la
joven María con las lágrimas en los ojos.

Y acercándose a la silla coje la es-
tampa y la besa toda emocionada.

Vamos a rezarla un Ave María—dice
toda llorosa.

Las mujeres se arrodillan, el mozo
se quita la gorra y se arrodilla también
y yo... descubrí mi cabeza y mi rodilla
doblo.

Fué aquel un momento el más poé-
tico que he presenciado.

Aquella joven, inocente y bella vir-
gen lloraba de agradecimiento, mientras
estrechaba entre sus bonitas manos la
estampa rota; aquellas mujeres, con su
pañuelo en la cabeza rezaban con fervor
no visto en las capitales de provincia y
aquel mocetón de robustos hombros y
anchas espaldas, movía sus gruesos la-
bios musitando una oración, un Ave Ma-
ría aprendida en la escuela de su lugar
cuando era niño.

El cielo parecía bendecir la fé de
esos humildes pueblerinos y mandába-
les un rayo de sol, que penetrando por
los huecos deformes que en el techo
hizo la dinamita embelleció aquel cua-
dro dándole más luz, más calor.

Respirábase entonces allí un ambien-
te de santidad como nunca he respira-
do ni aún en las Iglesias toledanas. Sin
haber incienso parecía que su olor im-
pregnaba la atmósfera, y sin haber ór-
gano, pretendía oír las suaves y melo-
diosas notas de sus bocas de metal.

¡Oh, si yo fuera poeta! ¡Cómo cantaría
instante tan bello, tan sublime!

**El cuarto de los niños.—La ventana don-
de no estalló la quinta bomba.—Una
marca y un sello de las bombas.**

Terminada la oración, nos ponemos
en pie y la joven besa por última vez la
estampa que, según aquellas gentes, la
había salvado la vida y se limpia las lá-
grimas que en abundancia corrían por su
seductor semblante.

Inmediatamente pasamos al cuarto
donde dormían los niños en la noche del
suceso.

Es más espacioso que el anterior.
Tiene una sola cama en la que duermen
los dos hermanitos. Bauls, sillas y tras-
tos viejos son sus muebles.

Enfrente de la puerta está la ventana
en la que fué colocada la bomba que no
pudo estallar.

El mozo la abre y me enseña el sitio
donde encontraron aquélla.

Colgada de un clavo que hay en el
marco por la parte que da a la calle, fué
donde la pusieron convenientemente
atada.

Se explican que no estallara porque
al que fuera no le dió tiempo para en-
cender la mecha.

La bomba tenía la forma de una na-

ranja y estaba envuelta en un papel de
color. En éste había un sello que decía:
<dinamita especial roja.—5 pesetas>.
Además tenía un escudo que apenas se
entendía porque estaba muy borroso, lo
que no deja de ser una lástima porque
tal vez sería la marca de la casa donde se
fabricó y acaso por ella podría haber un
rayo de luz para el esclarecimiento del
hecho.

Esta bomba fué incautada por el
Juzgado municipal del pueblo que des-
pués hizo entrega de ella a éste de pri-
mera instancia.

**Mas destrozos.—Una gruesa viga parti-
da.—Nuevas preguntas y nuevo silen-
cio.—A buscar al Juez.**

Salimos del cuarto de los niños y
atravesando el de la joven María, fuimos
nuevamente a la cocina. Enfrente de la
puerta que a ésta da entrada, hay otra
que conduce al corral.

El mozo la abre y por ella pasamos.
Unas gallinas cacarean y corren asus-
tadas.

Un conejo casero huye de nosotros
escondiéndose entre unos haces de leña.
Ladra un perro pero el dueño le hace
callar con una voz.

Esta es la puerta que da al campo y
donde colocaron otra bomba, me dice el
mozo señalándome una que existe a la
derecha de la puerta de entrada.

Nos acercamos a ella y ví, en efecto,
los destrozos que causó la dinamita.

Tres de sus gruesos tabloncillos estaban
totalmente deshechos en su parte supe-
rior. Una enorme viga sobre la que se
sostiene el tejado estaba partida en dis-
tintos sitios, notándose que por esta cau-
sa el tejado estaba resentido.

Se lo hice observar al mozo y me
dijo que hasta que se colocara otra viga
nueva tendría que apuntalarlo en previ-
sión de una nueva desgracia.

Por todo el corral y por esta parte
del campo, se veían pedazos de astillas.
Algunas encontramos a quince metros
de distancia. Uno de los gruesos muros
presentaba también señales de la dina-
mita. Algunas piedras hallábanse des-
prendidas del muro y de otras fueron
arrancados fragmentos, uno de los cua-
les fué a incrustarse a una pared de en-
frente.

—¿Y la otra puerta en la que tam-
bién estalló una bomba?—pregunté al
mozo.

—Esa es la principal de la casa, ó
sea la de la calle—me contestó—. Si
quiere usted nos podemos fijar en ella
ahora, cuando salga.

—Bien, pues vamos porque ya he
conseguido mi objeto.

Salimos a la calle por la puerta prin-
cipal y ví, efectivamente, los desperfec-
tos causados por la cuarta bomba, aún
cuando estos son de menos importa-
ncia que los producidos por las otras
tres; pues solo fueron arrancadas unas
cuantas astillas del marco, salvo algunos
descostrones de las paredes inmediatas.

Como aún continuábamos, todos reu-
nidos vuelvo a preguntar la causa que
motivó el atentado. Nadie responde, in-
trigándome este silencio mucho más de
lo que ya estaba.

—¿Ustedes tienen enemigos en el
pueblo?—pregunté.

—No, señor; precisamente todo el
mundo en el pueblo nos quiere,—con-
testa la encantadora muchacha.

—Y su padre, ¿tiene enemigos?

—Mi padre... que se yó... como anda
por ahí... por los pueblos... quizá tenga
alguno...

—Pero ustedes ¿creen verdadera-
mente, que el detenido Ricardo López,
sea el que haya puesto las bombas?

—Crearle del todo, no señor; son
sospechas nada más. Como él ha sido
minero...

—Si pero esa sola razón...

—Además, si se trataba de una ven-
ganza...

—Pues á eso voy; ¿por qué esa ven-
ganza?

Nuevo silencio.

Indudablemente aquel pequeño inte-
rogatorio me convenció de que el de-
tenido es inocente y de que las bombas
encierran un misterio que había que
aclarar.

Pocas palabras más crucé con aque-
llas sencillas gentes. Doy las gracias por
todos los datos que me habían facilitado

y seguido del rapazuelo me encamino a
casa del Juez municipal con quien tenía
que hablar extensamente Abrigaba la
esperanza de que había de sacarme de
muchas dudas.

CACHIMBO.

En el próximo número lea usted:

**Declaraciones del Juez
Lo que opina el cura
El golpe ha venido de fuera.**

Escuela Toledana

de instrucción preparatoria militar para
SOLDADOS DE CUOTA

Pídanse reglamentos al director, calle
Nueva, 4 y 6, de una á tres de la tarde.

Para el «Diario Toledano»

Contestando á dos preguntas

He de empezar por confirmar (y per-
dónese la inmodestia) que, como dice
mi desconocido interrogante, mi honora-
bilidad es grande, tan grande que ella
sola constituye el único patrimonio que
mis padres, al morir recientemente, me
legaron, no sé si afortunada ó desgracia-
damente, y digo desgraciadamente, por-
que juzgo una desgracia ser honrado y
decente en estos tiempos que corremos,
en que á cada paso se tropieza con cana-
llas de la más baja estofa.

Y sentadas como premisas estas afir-
maciones, voy á contestar á las dos pre-
guntas que me hace mi amigo Cabello, ó
quien sea.

A la primera: Que es completamente
inexacto que yo interviniera, en absolu-
to, en la inversión de los fondos del
Centenario del Greco, pues esta misión
les estaba encomendada única y exclusi-
vamente á los señores conde de Cedillo,
en Madrid, y alcalde D. Félix Conde, en
Toledo, como presidentes efectivo y eje-
cutivo, respectivamente, de la Junta del
Centenario, quienes pagaban las facturas
que se presentaban al cobro, de los fon-
dos que se ingresaban en la Depositaria
de fondos municipales, producto de la
suscripción, en Toledo, y de los del Pa-
tronato del Greco, ó subvención del Es-
tado, en Madrid.

A la segunda: Que también es com-
pletamente falso, lo de que se publicara
una Memoria, cuyo coste ascendió á tres
mil reales y que yo mandé inutilizar,
pues por una parte, no estoy tan pagado
de mi humilde persona, que juzgue defi-
ciente una obra porque en ella no figure
mi retrato, y por otra, ni el señor conde
de Cedillo, ni el alcalde D. Félix Conde,
mis particulares amigos, hubieran con-
sentido tal dilapidación, por una ridícula
vanidad mía, de que afortunadamente
estoy libre.

Y observe mi interrogante la contra-
dicción en que incurre: si yo hubiera
dispuesto á mi antojo y como mejor me
hubiera acomodado en la Junta del Cen-
tenario, hubiera tenido especial cuidado,
si en ello tenía interés, de no omitir la
entrega de mi retrato, al confeccionarse
la Memoria, dando con ello lugar á tener
que inutilizarla y editar otra, y de esto
precisamente le pueden dar detalles pre-
cisos al Sr. Cabello ó á quien sea, en la
imprensa en que se confecciona *Diario
Toledano*, que fué donde dicha Memoria
ó folleto se editó.

Y vea el autor del suelto, el interés
que yo tendría en exhibir mi humilde
figura, cuando fué censurado por dar mi
cliché, de americana, y no de frac ó
levita.

Y termino remitiéndome á los señores
conde de Cedillo y alcalde de Tole-
do, que podrán certificar de la exactitud
ó inexactitud de mis anteriores mani-
festaciones, aun cuando creo que mi
sola palabra basta, para garantizar mi
honorabilidad, por nadie hasta ahora puesta
en duda, si no es por el autor del suelto
publicado en *Diario Toledano*, y que
dudo me conozca, cuando de ella se
atreve á dudar siquiera sea ligeramente,
salvo que sea otra su idea.

EMILIO BUENO.

EN EL GOBIERNO CIVIL

Junta provincial de Subsistencias

Constituida en 10 del corriente y bajo mi presidencia, la Junta provincial de Subsistencias, con arreglo á lo dispuesto en el art. 1.º de la Instrucción del día 6 del corriente mes (publicada en el Boletín Oficial del 10), para el cumplimiento de lo determinado en el art. 3.º de la Ley de Subsistencias de 18 de Febrero próximo pasado (Boletín Oficial del 22), acordó la misma dirigir la presente á los señores Alcaldes de esta provincia, con el fin de llamar su atención respecto á la extraordinaria importancia de tales disposiciones, en las actuales circunstancias; y así lo hago, ordenándoles también las estudien muy detenidamente y den á todos sus preceptos, en la parte que les corresponde, el más exacto cumplimiento con la urgencia que el caso requiere, para evitar de este modo recordatorios que retrasarán sus deberes y los de la Junta provincial, respecto de este nuevo servicio, tan íntimamente ligado con los intereses de los pueblos que administran los Ayuntamientos que presiden, y que, como fácilmente puede comprenderse, se trata de que no resulten perjudicados.

Como en la referida Instrucción se marcan claramente los deberes de los Alcaldes, sólo me resta advertirles que en las declaraciones juradas que los poseedores de las substancias almacenadas, trigo, centeno, maíz y sus harinas, deberán presentarles, dentro de las veinticuatro horas, después de recibir la presente, se expresarán las cantidades de la medida, ajustada al sistema métrico decimal vigente, y que al remitirlas á mi Autoridad, deberán venir acompañadas de un resumen donde se exprese con toda claridad el total de cada artículo, existente en la localidad, para facilitar en lo posible el trabajo que representa la recopilación de todos los datos de la provincia.

Toledo 12 de Marzo de 1915.—El go bernador, Eusebio Salas.

DE ELECCIONES

ANTE LA LUCHA

Informes fidedignos, nos permiten asegurar es indudable el triunfo del candidato maurista D. Tomás Montalvo y Vélez, el cual, como es sabido, aspira á la reelección por el distrito de Torrijos-Escalona.

Pierden, pues, el tiempo quien ó quienes en periódicos publican y pregonan por los pueblos que el Sr. Montalvo retirará su candidatura, convencido del fracaso.

El poder de los infundios no llega á tanto; esas electorales argucias no pueden producir el efecto que de ean. Entendemos por lo contrario, que acaso den ocasión al enojo de los electores y contribuyan á la mayor brillantez del éxito del candidato maurista. Porque tan evidente va resultando la larga serie de inexactitudes propaladas contra el candidato Sr. Montalvo, que no parece sino que se habla y se escribe para ignorar. Y, francamente, creemos que el cuerpo electoral de Torrijos-Escalona merece otro más apropiado concepto.

Por esos caminos, y valiéndose de tales inhábiles medios, no se conseguirá la derrota del Sr. Montalvo y Vélez, á quien bueno será advertirle, para que traslade la advertencia á sus numerosos amigos en el distrito, y por si no hubiera caído en la cuenta, que no tendrá mucho de extraño que á última hora se inserte la *esquela de defunción*, originada ésta, ¡quien sabe!, quizá por un terrible accidente automovilista. La invención no sería nueva, pero como, por lo visto, se otorga tanta eficacia á las invenciones, cabe esperar ese y cualquiera otro fantástico recurso.

V. CIGUENZES.

Sección necrológica

Ayer falleció la distinguida señora D.ª Remigia Lozano y García, madre de nuestro apreciable amigo D. José Hurtado, capitán profesor del Colegio de María Cristina.

Esta mañana, á las diez, se verificó la conducción del cadáver al Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario.

A su desconsolada familia, y muy especialmente á sus hijos D. José y doña Ignacia, hacemos presente el testimonio de nuestro dolor por tan irreparable pérdida.

Ha fallecido en Alicante, donde acostumbraba á pasar los inviernos, el excelentísimo Sr. Intendente de Ejército don Mariano Tejero y Durango, padre de nuestro particular amigo D. Federico Tejero y Ruiz; tanto á éste como á su familia enviamos la expresión más sincera de nuestro sentimiento

El lunes, 15 del actual, primer aniversario del fallecimiento de la señora D.ª María Perón y Varona, se celebrarán misas rezadas en la Iglesia de los reverendos padres Carmelitas, de seis á once de la mañana que serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Con este motivo reiteramos nuestro sentido pésame á su distinguida familia y muy especialmente á su hijo político, nuestro particular amigo el comandante de Infantería D. Federico Gasulla.

En el Palacio Municipal

Residuos de la última sesión

En la aludida sesión el Sr. Cano en la parte de la misma dedicada á *ruegos y preguntas* propuso se hiciera constar en el acta el sentimiento que ha experimentado la población y en su nombre el Ayuntamiento por el fallecimiento de la excelentísima condesa de Bornos, doña María de la Asunción Ramírez de Haro y Crespi de Valldaura.

Y al propio tiempo se hiciera saber al excelentísimo señor conde de Guevara, heredero universal y albacea testamentario de dicha señora, que se vería con gran satisfacción el que dicho señor conde siguiera guardando á esta población el mismo amor y cariño que la condesa de Bornos guardaba á los toledanos.

Por unanimidad así fué acordado por nuestro Concejo.

El Sr. San Román recordó á la presidencia active lo más pronto posible los proyectos parciales de las obras que se han de ejecutar en el paseo del Miradero.

La presidencia ofreció complacerle á la mayor brevedad posible.

El Sr. Cano anunció una moción para la próxima sesión sobre sustitución de los cables eléctricos instalados en el Teatro Rojas.

El Sr. Vidal pidió que se le facilitara á cada edil un ejemplar impreso del presupuesto refundido para de este modo poder estudiar los asuntos que indicado presupuesto entraña.

La presidencia en vista de no poder complacer al Sr. Vidal por no tener consignación para tal gasto de impresión, le rogó presentara en la sesión primera una moción relacionada con el asunto que acababa de exponer.

El Sr. Vidal conformóse con las indicaciones de la presidencia, anunciando para tal fin, una moción.

El Sr. Rodríguez Urosas anuncia para la próxima velada municipal dos mociones: una dando reglas para la extremada vigilancia del Palacio municipal, y otra de exposición de reglas á las que se han de sujetar los vendedores de pan para expenderlo al público.

Y por último el Sr. Bueno rogó á la presidencia se hicieran algunas obras de poca importancia, pero necesarias, en el palacio de la Audiencia provincial. La presidencia manifestó atender el ruego.

TIJERETAZOS

Equilibrio extraordinario

A 270 millas al sur de Buenos Aires se encuentra una roca verdaderamente curiosa, que es objeto de la atención de los sabios y de los turistas. Dicha roca es lo que los naturalistas llaman un «canto errático», es decir, una piedra colosal impulsada por un cataclismo desconocido en el más extraño de los equilibrios.

Las llavias y los vientos han ido desgastando la superficie arenosa de la roca, y ésta se mantiene en nuestros días de tal modo, que sin dificultad puede ser movida con movimiento de campana. No se crea por esto que es una masa frágil, pues pesa, según cálculos exactos, unas 700 toneladas.

Los turistas van á contemplarla desde una roca más baja, y si cayera pulverizaría al que se encontrase viéndola en aquel momento.

Primer cometa del año

El primer cometa del año ha sido descubierto por el sabio astrónomo americano mister Mellish, de Maldirón Wisconsin (Estados Unidos), que ya descubrió otro en 1907.

El nuevo cometa es pequeño, pero muy brillante. Su posición es de diez y siete horas de ascensión recta, con una declinación Norte de 3º. Muy despacio se dirige al Este. Aparece á la una y media de la madrugada y alcanza una altitud considerable en el Sudeste antes de abrir el día. Como la luna está fuera de su trayectoria puede contemplarse con un telescopio cuando el cielo esté claro.

ANTONIO GARLJO.

ECOS DE SOCIEDAD

Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro particular amigo D. Rodrigo Peñalosa, Director de la Academia del mismo nombre.

Ha recibido muchas felicitaciones de sus numerosos amigos, á las que unimos la nuestra muy expresiva y cariñosa.

PLAZA DE ABASTOS

No cabe duda, que hoy para comprar en buenas condiciones en precio y calidad, se debe ir á la plaza; en el mercado hay de todo, desde carne, pesca, frutas, verduras, todo de la mejor calidad y vigilado su estado de sanidad y limpieza; también hay ropas para niños, si no visitar el cajón de la Ignacia núm. 21, y encontraréis muchas cosas útiles en la casa y que las da baratas.

En el cajón 22, está el popular Patiño con su café calentito y el mata gusano con sus bollitos, que son el tente en pie de los vendedores.

ECOS MILITARES

Matrimonios

Se concede real licencia para contraer matrimonio al capitán de Artillería D. Domingo Rey.

Vuelta á activo

Se concede la vuelta á activo al capitán de Artillería D. Camilo Llorca.

Academias

Se anuncia concurso para cubrir una vacante de capitán profesor en los Colegios de Carabineros.

Gratificaciones

Se concede la gratificación de 1.500 pesetas anuales al capitán de Artillería, con destino en la Fábrica de pólvoras de Murcia, D. Luis Aragonés.

Destinos

Se autoriza el cambio de destino entre los primeros tenientes de Ingenieros D. Maximino Moloire y D. Benito Sanz del Pozo.

De Instrucción pública

SECCIÓN ADMINISTRATIVA

Se han recibido instancias para que se remitan á la Dirección general de primera enseñanza, solicitando se les incluya en las relaciones de maestros interi-

nos aspirantes á propietarios de D. Salustiano de la Fuente, D.ª Milagros Chamorro, D.ª María Monroy, D.ª Joaquina de los Reyes y D.ª María Rodríguez.

El alcalde de Aldeanueva de Barbarroja, participa que el maestro electo para desempeñar interinamente la escuela de niños de aquel pueblo D. Juan González Prieto, no se ha presentado á tomar posesión de su cargo.

Se ha remitido á la Dirección general de primera enseñanza, relación de las bajas ocurridas en el Magisterio de esta provincia en el mes de Febrero último, para los efectos del Escalafón general del Magisterio, y una instancia informada de D. Justo G. Grandero Lezanito, en la que solicita se le incluya con el número que le corresponda en la 7.ª categoría del Escalafón general del Magisterio.

NOTICIAS

En el inmediato pueblo de Bargas ha hecho su aparición un fantasma que tiene atemorizados á los chicos y también á no pocas mujeres.

Se dice que sale á las nueve de la noche y que, colocándose en una altura hace visajes con una luz que lleva en la punta de un largo ocurrucho con que cubre su cabeza.

Algunos vecinos han tenido la curiosidad de verle desde las ventanas de sus casas, si bien con cierto temor.

Es la conversación del día.

Ha vuelto á encargarse de su consulta, interrumpida por unos días, el joven y culto doctor en Medicina D. Ramón Delgado.

Parr tratar de asuntos electorales, esta tarde, á las seis, se reunirá el partido liberal-conservador en el salón «Morfeo Ideal», Capuchinas, 2.

Han empezado los ensayos en el Colegio de Nuestra Señora de los Infantes del grandioso *Miserere* del maestro Juan Bautista Pastor, que este año por primera vez se cantará durante el Triduo de Semana Santa en la Catedral.

Para tomar parte en dicha obra han sido contratadas las mejores voces del laureado orfeon tolosano, algunas de Madrid y de esta población que unidas á la Capilla de música de la Catedral, formarán un Coro como nunca se habrá oído bajo las bóvedas del Templo Primado.

A los vecinos de Aldeanueva de Escalona Francisco Martín Prieto y Segundo Martín Jiménez, les han robado de una cuadra dos mulas y dos burros, siendo autor del robo el gitano Lisardo Salazar Losada, que fué detenido en el pueblo de Novés.

Fué puesto á disposición del Juzgado correspondiente.

Ha sido verdaderamente lamentable el espectáculo, dado por las turbas, hoy, en el Hospital de Afuera, con motivo del reparto de la limosna, en sufragio del alma de la excelentísima señora condesa de Bornos.

Hasta nosotros han llegado las quejas de los párrocos y coadjutores de las iglesias, doliéndose de los groseros apóstrofes de que ayer fueron objeto, por cierta clase de gente, que no es acreedora por ningún concepto, á la consideración, ni al socorro de nadie.

A más de esto se ha llegado hasta la falsificación de los bonos, habiéndose recogido varios de estos, falsos.

Sensible es confesarlo, pero es verdad, carecemos de la cultura, necesaria á los más rudimentarios deberes de la vida social.

CONSULTA

de enfermedades de estómago

á cargo de

D. Isabelo Perezagua Gil

Hombre de Palo, 12, principal

Todos los días, de dos á cuatro, excepto los festivos.

Gratis á los pobres, de siete á ocho de la noche.

Médico especialista.

D. J. Campos, médico director del Instituto Ortopédico Quirúrgico madrileño, especialista en tratamientos mecánicos, no operatorios, contra las *hernias, descomposiciones de la matriz, vientres voluminosos, desviaciones del tronco, piernas ó brazos, tumores blancos y toda clase de deformidades*, visitará Toledo, el día 1.º de cada mes, recibiendo consulta, de once á una, en el Hotel del Lino.

Consultas en Madrid todos los días no festivos, de dos á cuatro, en su Instituto, Montera, 98. 1.º

Dr. G. Pulido

Medicina y Cirugía general

Consulta todos los días de doce á una, y de dos á cuatro.

TELEFONO, 397

Santa Justa, 13.—TOLEDO

SE VENDE

una Motocicleta «Peugeot» seminueva, de 2 y 1/2 H. P., dos cilindros, carburación automática al guía, engrasador automático, silencioso y varios adelantos más. Con ó sin accesorios. A toda prueba y para mayor garantía desarmando motor.

Para tratar, dirijirse á P. Riesco, Granada, 8, TOLEDO.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio S. J. J.

CAPITALISTAS

Podéis colocar vuestro dinero con garantías hipotecarias, donde os rentará del 8 al 10 por 100 anual; esta casa hace las operaciones con una garantía doble á la cantidad que se entrega.

Con sólidas garantías os rentará hasta el 36 por 100 al año y su colocación será con la aprobación del capital.

Hacemos préstamos hipotecarios y nos encargamos de la compra y venta de fincas en Madrid y provincias.

Vendemos casas en Madrid que dan el 6 por 100 libre.

Puerta del Sol, 5 entresuelo. De 5 á 8

TELÉFONO 4.682 :-: MADRID

LA TOS

Desaparece en veinticuatro horas

:: Usando el Jarabe "GOTT" ::

::: UNA peseta el frasco ::::

Farmacia DUQUE: TORNERÍAS, 16 Y 18. TELÉFONO 150.

Manzanilla Romana

«Rómulo y Remo» SELECCIONADA
(Marca registrada)

Depositarios:

Sres. Pérez Martiny Comp.^a-Alcalá, 9, Madrid

La MANZANILLA ROMANA (Rómulo y Remo), tomada después de las comidas, hace que siempre sienten bien: es mejor que el café, porque no excita el sistema nervioso, y mejor que el te, porque no debilita. Regula las funciones del estómago y evita los purgantes. La MANZANILLA ROMANA (Rómulo y Remo), es un inmejorable antibilioso.—Venta en farmacias y droguerías, y buenos ultramarinos a diez céntimos bolsita para diez tazas y una peseta a bote para cien tazas.

Las enfermedades del estómago, vencidas fácilmente. Las neuralgias, evitadas. La bilis, desaparece. Los trastornos intestinales y estreñimientos, se curan con el uso de la MANZANILLA ROMANA (Rómulo y Remo), medicación naturalista.

De venta en Toledo en los establecimientos siguientes:

D. José de los Infantes, Belén, 13 (Con tercia.)
• Felipe Muñoz, Ang. 1, 23 (Colonial)
• Mónico Martín, Arrabal, 18 (id.)
• Mariano Hernández, Barrio Rey, 3 y 5 (id.)
• Domingo Martín, Hombre de Palo, 7 (id.)

D. Agustín Nieto, Santo Tomé, 10 (Coloniales.)
• Fructuoso Martínez, Santo Tomé, 45 (id.)
• Francisco Albornoz, Sixto Ramón P., 17 (id.)
Sr. Ayuso, Trinidad, 4 (id.)
D. Ramón Blázquez, Tendillas, 7 (id.)

Licencia to Sr. Santos, Plata, 23 (Farmacia.)
D. Mariano Miedes, Comercio, 33 (Droguería.)
• Constantino Herrera, Comercio 32 y 34 (id.)

De venta en Talavera de la Reina en los establecimientos siguientes:

Restaurante Imperial D. R. Irigoyen, Padilla, 7 Café
D. Silverio Corrochano, Barrio Nuevo, 5 (Fábrica de dulces y confitería.)

Sra. V.ª de Donato Fernández, J. Canalejas, 17 id.
D. Matías Carrión G.ª (Ultramarinos.)
Sres. Sucs. de Moro y C.ª, P.ª Const.ª 5, 6 y 7, (id.)

Sres. González y Morales, Pl. y Margall, 8 (id.)
D. Luis Pintado Valdés, Pl. y Margall, 35 (id.)
D. Justo Díaz, S. Francisco 13 y 20, (F.ª y Drrria)

¡SEÑORAS!

PETROLEO GAL no cura la calvicie, PETROLEO GAL no cura las enfermedades del cuero cabelludo, con PETROLEO GAL no sale ni un pelo, AVALOS DEL CAMPO lo demuestra ante los técnicos.

En el Hospital, ante los más prestigiosos especialistas, y sometiendo a los enfermos del cuero cabelludo al tratamiento del LOCPARELBELL, demuestra AVALOS DEL CAMPO que el LOCPARELBELL es el mejor de todos los productos, LOCPARELBELL es el producto más fino, delicado y científico que pudo crear la imaginación del sabio. Pulverizar vuestros cabellos con LOCPARELBELL y gozaréis de la más bella y grata de las sensaciones. Sobre esta hechicera y bienhechora influencia de sensación que recibe el cabello, existe la peregrina bondad de aumentar y hermosear el cabello de una forma espléndida y extraordinaria. Casa Central del LOCPARELBELL: Concepción Jerónima, 12, principal, Madrid, teléfono 5.222. Pedid LOCPARELBELL en todas las Perfumerías, Farmacias y Droguerías de España. LOCPARELBELL valen en Madrid, 5 pesetas, y en provincias 7 pesetas franco de portes. Nota: Pronto se pondrá a la venta en toda España AVALIS. Ultima creación del autor de LOCPARELBELL.

Casa Ayuso

Trinidad, 4, y Cuatro Calles, 11

TOLEDO

Esta Casa tiene completo surtido en artículos para la

CUARESMA

Pídase Catálogo general en el Despacho.

Todos los días se recibe el Queso fresco de Burgos excelente postre.

Confitería, Pastelería y Fábrica de Mazapán

Telesforo de la Fuente

ZOCODOVER, 47 AL 50—TOLEDO

Casa especial en Chocolates y Cafés

Las cuatro clases de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Hacienda, se venden separadamente, para que el consumidor pueda efectuar la mezcla que más le agrade.—Los chocolates se elaboran por el procedimiento antiguo á 1,25, 1,50 y 2 pesetas libra de 460 gramos.

ARAQUE: Calzado económico.

Araque: Calzado de lujo.

Araque: Alpargatas.

Comercio, 30—TOLEDO—Belén, 3.

FAUSTINO VEGA RESTAURANT

BARRIO REY, 9.—TELÉFONO 201

TOLEDO

Especialidad en perdices y paellas.

Precios económicos.

EL MEJOR DENTÍFRICO

ES EL

ALLELATSE

Usándolo continuamente, se tienen los dientes blancos, la boca sana y evita la caries.

Recomendado por los dentistas y médicos.

Precio: 3 pesetas Frasco

DEPÓSITO CENTRAL EN MADRID
BARQUILLO, 17 FARMACIA

De venta en Toledo: Farmacia de Cabello, Plaza de Zocodover

TIENDA DE CALZADO

de Antonio Garijo

El que quiera ir bien servido en toda clase de calzado de invierno, en particular en clase fuerte para los niños.

Botas especiales de explorador.

Alpargatas de todas clases.

Jergas de cáñamo para mantas de aceituna.

Semillas de Alfalfa seleccionada y de Remolacha superior, se proporcionan toda clase de semillas forrajeras.

Zocodover, 10, Toledo.

Vapores Correos Franceses de la Société Générale de Transportes Maritimes à Vapeur

Servicios fijos, rápidos y directos por el puerto de ALMERÍA para el transporte de pasajeros con destino al BRASIL Y ARGENTINA

con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telégrafo sin hilos

Formosa, Pampa, Paraná, Plata, Salta y Valdivia.

PLATA

Saldrá de Almería el 22 de Marzo de 1915, para Santos, y Buenos Aires.

Con escala en Málaga.

Este vapor admitirá pasaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, SEGUNDA ECONOMICA y en TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR (Costa de Africa) para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las Cámaras de Primera y Segunda de estos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable.

Para los de tercera clase comida á la española.

A los nuevos y magníficos vapores SALTA y VALDIVIA, por sus excelentes condiciones para todas clases de pasaje, hay pocos paquetes que les igualen y ninguno que les supere. Son de 11.500 toneladas de desplazamiento y desarrollan un andar de 18 millas por hora.

Aviso importante.—Para obtener plaza en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, ó antes si están cubiertas las plazas asignadas á este puerto.

Para más informes sus Consignatarios: HIJO DE RICARDO GIMÉNEZ, S. en C.

Boulevard del Príncipe, 73 y 75.—ALMERÍA

TORREFACCIÓN DE CAFÉS

(con privilegio de invención por 20 años)

é importación

de los legítimos TES de China, India y Japón.

José Gómez Tejedor-BADAJOS

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

Estos artículos se venden en los principales establecimientos de España y en las

Sucursales de la Casa en

Madrid: Montero, 32.

Barcelona: Carmen, 1.

Sevilla: Cuna, 52.

Jerez de la Frontera, Larga, 61.

JOSÉ DELGADO MARTÍNEZ

Blano del Pretorio, 3.—Córdoba (España)

Almacenista, cosechero y exportador de aceitunas.

Especialidad en garbanzos de siembra, finas cocheras y clases corrientes.

No comprar sin antes ver muestras y precios de esta casa que remitiré á quien las solicite

PEDIDOS: COMERCIO, 12, LIBRERÍA

Aguas Clorurado-Sódicas Sulfurosas Magnesianas Paracuellos de Giloca--Calatayud

Las aguas de estos acreditados manantiales contienen una cantidad importante de materia orgánica (lodos minero-medicinales) constituida por los elementos salinos que las integran, mas variadas especies de algas entre las que aprecian la begiatoa alba, sulfuraria y gran cantidad de bareigna y glerina. Asociados al uso del agua y convenientemente preparados, los lodos, pueden utilizarse con éxito en las enfermedades de la piel, cara terizadas por una abundante secreción, las úlceras atónicas, cualquiera que sea su naturaleza, en especial las huerpéticas y escrofulosas, los infartos ganglionares y las enferme'ades de los huesos.

También puede ser muy conveniente su aplicación en el reumatismo articular y muscular y en algunas neuralgias rebeldes si se locazan claramente. En estos casos la acción sustitutiva que determina en la piel, facilita la curación.

De venta, aguas y lodos, en las principales farmacias.

Para informes, pidanse folletos explicativos al administrador del Balneario.

Sucesores de R. Jiménez

BANQUEROS

CASA FUNDADA EN 1840

Avila: Alcázar, 10.—Toledo: Nueva, 16

Árvalo: San Juan, 21.

Esta Sociedad realiza todas las operaciones propias de los establecimientos Bancarios y atiende especialmente las siguientes:

Compra y venta de valores públicos por cuenta ajena.—Negociación de letras.—Cambio de monedas de oro y billetes extranjeros.—Créditos con garantía personal.—Préstamos hipotecarios.—Cuenta corrientes á la vista y á plazo con abono de intereses.

Caja de ahorros.

Se admiten imposiciones desde una peseta á diez mil, con las mayores facilidades para ingresar y retirar fondos.

Horas de Caja de 9 á 1 1/2 y de 3 á 6